



# LA TRAGÉDIE DES RÉFUGIÉS

## Le cynisme du gouvernement Hollande - Valls L'émotion ne suffit pas, il faut des actes !

Les chiffres en disent long sur l'hécatombe. Ils augmentent de semaine en semaine, plus de 3000 morts en Méditerranée depuis le début de l'année, plus de 30 000 aux frontières de l'Europe depuis 2000. Il faudrait y ajouter, dans les mêmes proportions, ceux et celles qui disparaissent avant même la traversée. Et puis, de plus en plus nombreux, les morts de migrantEs à l'intérieur de l'Europe dont témoignent les 71 migrantEs morts dans un camion frigorifique en Autriche, les 11 migrantEs morts à Calais depuis le 1er juin. Autant de noms et de visages, de vies brisées, d'histoires à la fois collectives et individuelles réduites à de macabres statistiques.

### **L'Europe forteresse tue !**

Ces chiffres ne nous disent surtout rien des raisons et des responsabilités. La vérité est simple : ce sont les frontières qui tuent. Et plus les frontières sont hautes, plus les risques pris par les migrantEs sont mortels. Alors que 3 millions de Français sont des migrantEs vivant à l'étranger, aucun n'est mort en Méditerranée ou en cherchant à traverser des murs de barbelés ou en se cachant dans un camion frigorifique. Ces frontières n'existent pas quand il s'agit des magots des capitalistes qui transitent de pays en pays au nom de l'évasion fiscale. En France, les missiles de Dassault franchissent les frontières en toute liberté et détruisent la vie de millions de personnes, par contre les réfugiés eux se voient les portes fermées par le gouvernement.

Les politiques répressives poussent les migrants à prendre de plus en plus de risque pour franchir les frontières, que cela soit par mer ou par terre. Les barbelés, les murs ou les océans n'arrêteront pas des hommes et des femmes fuyant la misère de leurs pays.

### **Les capitalistes et leurs gouvernements responsables:**

Les réfugiés ne partent pas juste par envie mais bien à cause de la situation dramatique de leurs pays que cela soit en Syrie, en Érythrée, au Mali...

Les guerres, les régimes dictatoriaux poussent des millions d'homme et de femme à fuir. Ces situations

ne sont pas liés à une raison géographique ou culturelle mais bien aux agissements des capitalistes qui voient les pays d'Afrique comme leurs terrains de jeux politiques et économiques en y semant la guerre et la misère...

Hollande ou Valls peuvent s'offusquer de la situation des migrants mais ce sont les premiers responsables de l'exploitation de pays comme le Nigeria avec Areva ou de la guerre au Mali. Ce sont eux aussi qui les réprimaient en juillet quand les réfugiés de la Chapelle s'organisaient, ce sont eux aussi qui ont expulsés des réfugiés le 31 août après avoir été « ému » de la situation des migrants. En réalité pour chaque gouvernement, l'émotion peu exister mais dans son pays cela rimera avec répression !

### **« refugees are welcome here ».**

Aujourd'hui face aux discours dominants, les réfugiés ne sont pas un problème mais c'est bien le système le problème. Les frontières ne sont pas des acquis pour les jeunes et les salariés mais bien l'armes des gouvernements et des patrons. Ils justifient des salaires différents, des contrats différents, des régimes différents au nom des frontières...

**Pour nous nos luttes n'ont pas de frontière !**

### **Exigeons:**

L'ouverture des frontières, la liberté de circulation et d'installation ainsi que la régularisation de tous les sans papiers.

L'abrogation de toutes les lois racistes

L'arrêt des procédures racistes dans les universités

L'ouverture de tous les logements et locaux vides.

L'arrêt des guerres et le retrait de toutes les troupes françaises d'Afrique et du Moyen-Orient !